

Cathédrale Notre-Dame de l'Assomption



Octobre & Novembre 2023

Une Église en marche... vers la sainteté !

Au cours des dernières semaines, nous avons pu découvrir différentes expressions de la vitalité de l'Église : au niveau diocésain, nous pensons à cette année « Marcher avec la Parole » et la constitution de fraternités autour de la Parole ; au niveau provincial, nous pensons au Congrès Mission ; au niveau des pays du sud de l'Europe et du nord de l'Afrique, nous pensons aux Rencontres Méditerranéennes avec le pape François ; au niveau mondial, nous pensons au synode romain sur la synodalité. Une même intuition sous-tend ces différentes initiatives, un même dynamisme les suscite : le souffle de Dieu, l'Esprit de sainteté.

La foi en Jésus-Christ mort et ressuscité, nous sommes appelés à la vivre au milieu des contradictions de notre monde, au milieu des bouleversements de notre société, au milieu des défis qui se présentent à nous. Notre foi en Jésus-Christ mort et ressuscité, nous sommes appelés à la vivre dans l'audace et l'espérance jaillies du mystère pascal. Notre foi en Jésus-Christ mort et ressuscité, nous sommes appelés à la vivre dans une charité renouvelée à l'égard de tous nos frères et sœurs en humanité.

Cette foi, cette espérance, cette charité, elle a fait nos frères aînés des saints et des saintes. A-travers leurs vies offertes, rendues lumineuses de la présence de Celui qui est La lumière, le Christ Jésus, c'est toute l'Église qui est en marche vers la sainteté. Cette sainteté est déjà présente mais elle demande toujours à être davantage visible. Que notre attention et notre participation à la vie de l'Église, attentifs à la vie de nos contemporains, éclairés et fortifiés par le don de l'Esprit-Saint, accompagnés par la prière des saints, nous aident à grandir dans la sainteté.

Abbé Alexandre GÉRAULT
Recteur de la Cathédrale

Dimanche 22 octobre : Messe de la Saint-Romain

A l'occasion de la Saint Romain, saint patron de la ville de Rouen, l'Archevêque de Rouen présidera **l'eucharistie de 10h30 le dimanche 22 Octobre**. Au cours de cette messe, Mgr Dominique Lebrun remettra le Mérite diocésain à quarante-quatre diocésains, manière d'exprimer sa gratitude pour l'investissement de ces frères et de ces sœurs dans la mission de l'Église depuis de nombreuses années.

Jubilé d'argent pour le jumelage entre la Cathédrale de Rouen & la Cathédrale anglicane de Southwark

L'histoire du jumelage entre la Cathédrale Notre-Dame de Rouen, et la Cathédrale anglicane de Southwark (Londres, Royaume Uni), commença dans les années 1990, avec des échanges entre les choristes des deux cathédrales. Le groupe anglais était accompagné du doyen francophone et francophile, de la cathédrale de Southwark, Canon Roy, qui parvint à convaincre le curé de la cathédrale de Rouen, le Père Larcher, de faire partie d'un petit réseau de cathédrales (Royaume Uni, Scandinavie, France). Des échanges informels se multiplièrent. Puis en 1998, les deux cathédrales de chaque côté de la Manche décidèrent de formaliser cette « relation spéciale ». Dans chaque cathédrale, un groupe œcuménique fut formé et travailla à la rédaction d'une charte, qui fut approuvée en 1998.

Cette charte établit les grands principes qui rapprochent les deux Cathédrales en termes de foi partagée, mais aussi les différences, et vise à une collaboration étroite pour parfaire nos relations. Entre autres, il fut décidé de se rendre visite une fois par an, afin de maintenir un lien suffisamment fort. Les curés successifs des deux cathédrales se sont investis dans ces échanges. La charte fut révisée en 2014 des deux côtés de la Manche. Et en 2023, l'équipe œcuménique de Rouen Cathédrale a dépeussieré et précisé la charte de 2014.

Fidèles à cet engagement de visite annuelle, les membres du groupe œcuménique de la Cathédrale de Rouen, avec le Père Alexandre Gérard, se sont rendus à Southwark en octobre 2022. Pour renouveler ce jumelage et signer la charte révisée, nous aurons la plaisir d'accueillir une petite délégation d'Anglicans, **le dernier week-end d'octobre 2023**.

Donc, si l'on prend en compte la date de ratification de la première charte (1998), cette année 2023 marque les 25 ans du jumelage entre la cathédrale de Rouen, et celle de Southwark.

Catherine Becasse

Ensemble, vivre des Fraternités de la Parole

C'était au mois d'octobre 2013 ! Rappelez-vous ce grand rassemblement « Marcher avec la Parole » qui a eu lieu au Zénith. Pendant

ces dix années, avons-nous marché avec la Parole ? A-t-elle été notre compagne quotidienne ? Est-elle devenue toujours plus non seulement le cœur de toute activité ecclésiale mais le cœur de toute notre vie, dans ses plus petits détails ?

Il n'est jamais trop tard pour s'y mettre... Avec quelques personnes de votre entourage, 5 ou 6, vous pouvez constituer une *fraternité de la Parole*. Pour y vivre quoi ? D'abord, pour **écouter** et **goûter** la Parole de Dieu. Pour la **prier** et la **partager**. Mais également, pour **se laisser transformer** et, enfin, pour en **être témoin** !

Souvent, le premier argument qui vient à l'esprit c'est : « je ne sais pas faire ça ! » Pourtant, Jésus rassemblait les foules et, parmi elles, il n'y avait pas beaucoup de sages et de savants, comme dirait St Paul... Elles le suivaient partout et ne lui laissaient pas de répit tant elles étaient assoiffées.

Pour nous aider, un petit fascicule, tout simple, a été construit. Il nous invite à nous réunir en fraternités, une fois par mois, pendant une heure ou une heure et demie. Dans ce fascicule, nous trouvons une méthode proposée pour aborder la Parole de Dieu et les textes d'Évangile du 4^{ème} dimanche de chaque mois, de septembre 2023 à juin 2024. Ces textes sont contextualisés et accompagnés d'un guide pour aider le groupe à cheminer. Nous pouvons nous procurer ce fascicule auprès du service de la Formation Permanente. Nous pouvons aussi le retrouver sur le site du diocèse et le télécharger. (<https://rouen.catholique.fr/marcher-avec-la-parole/>)

C'est tout simple et fondamental à la fois. Comme nous l'avons déjà dit, la Parole de Dieu c'est Quelqu'un, c'est le Seigneur Jésus qui s'adresse à nous, qui se propose à nous et l'accueillir dans nos fraternités, c'est l'accueillir en Église. Rappelez-vous ce qu'il dit lui-même, dans l'Évangile selon St Matthieu : « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux » ! Mt. 18, 20.

N'ayons pas peur de nous lancer et marchons avec la Parole !

Corinne Level

Concert

L'Association GEFLUC organise un concert au profit du centre Henri Becquerel le **vendredi 13 octobre à 20h dans la cathédrale**.

Au programme :

- Grand orgue - Lionel COULON, titulaire
- Jazz - David LINX - Grégory PRIVAT
- Musique d'Harmonie de la Police Nationale

Les places sont à réserver sur VISITEROUEN.COM - Office de Tourisme de Rouen

Toussaint : Mercredi 1^{er} novembre

Mercredi 1^{er} novembre

08h30 & 10h30 Messe

16h30 Vêpres. Rassemblement de tous les lecteurs de la Parole de Dieu

En cette année diocésaine "Marcher avec la Parole", Mgr Dominique Lebrun nous donne rendez-vous le mercredi 1^{er} novembre en l'église saintt Maclou à 14h30 avant de rejoindre la cathédrale Notre-Dame de Rouen pour les louanges vespérales de la Toussaint.

En début d'après-midi, nous recevrons le témoignage du Père Vincent Breynaert (*responsable national de la pastorale des jeunes et des vocations*) qui nous interpellera sur le sens de " Marcher avec la Parole". La chorale "Anima" accompagnera nos chants.

Vers 16h nous marcherons avec notre archevêque, bible à la main en direction de la cathédrale pour les vêpres de 16h30, au cours desquelles le père Dominique témoignera sa reconnaissance aux lecteurs de la Parole de Dieu.

Mais qui sont les lecteurs de la Parole de Dieu ?

Ce sont ceux qui proclament la Parole de Dieu le dimanche en paroisse, comme en semaine. Ceux qui la méditent à partir de leur bible, ou sur l'un de ces missels devenus si familier (Prions en Église, Magnificat, Prière et Parole) qu'il peut se glisser facilement dans la poche comme un compagnon de route. Ceux qui la lisent en famille, ceux qui la content aux enfants, ceux qui la partagent auprès d' adultes en chemin vers un sacrement...

Au cours de cet après midi, nous serons invités à découvrir les initiatives dans le diocèse pour mieux marcher avec la Parole, rejoindre, ou même fonder de petites "fraternités de la Parole" qui ont pour but de réunir des chrétiens qui partagent l'évangile du 4^{ème} dimanche de chaque mois.

C'est en lisant la Parole, c'est en la méditant que nous reconnaitront que Dieu n'a jamais cessé de marcher avec nous. Marcher avec la Parole, c'est reconnaître Jésus présent dans nos vies.

*Père Jacques Simon
pour l'équipe Toussaint " Marcher avec la Parole*

Jeudi 02 novembre

10h00 Messe, commémoration des fidèles défunts